

La medicina veterinaria en la actualidad

Se ha hablado y escrito respecto al papel de los médicos veterinarios dentro de la comunidad, pero particularmente considero que es necesario revalidar algunos conceptos para poder entender los argumentos respecto a la relevante importancia.

es importante también destacar que debido a los métodos de producción de los animales de granja que se basan en una cría en nacimiento cada vez mayor, se requiere indudablemente de la presencia de veterinarios capacitados en las áreas de vacunación, y métodos especiales de higiene que permitan controlar cualquier impacto sanitario y ambiental que esta actividad pueda provocar.

La medicina veterinaria desempeña el médico veterinario, quien es el principal encargado de velar porque los distintos especies para que mantengan en las mejores condiciones de salud, y en caso de presentar alguna herida, enfermedad o infección para que se pueda identificar el origen y solucionarlo eficientemente.

La veterinaria puede ser definida como la rama de la medicina que aborda la salud de los animales, no humanos, a fin de tomar control sobre el estudio, diagnóstico, tratamiento, e incluso formas de prevención de las distintas enfermedades que pueden afectar el buen estado de las distintas especies, sin importar que su hábitat sea el doméstico o salvaje.

El avance de la civilización humana ha estado respaldado por los adelantos de las ciencias agropecuarias y las ciencias veterinarias como integrantes fundamentales, una vez reconocida la función social de las ciencias veterinarias, la generación de las condiciones que sustenten el crecimiento y el avance de la sociedad, imposible no detenerse por un instante y reflexionar sobre el futuro de la profesión.

El futuro de la medicina veterinaria debe obedecer a una determinación de su importancia social, lo que deja el verdadero reto de la perspectiva sobre nuestra capacidad de integrar cada uno de los componentes en el contexto del bienestar social.

El médico veterinario tiene la responsabilidad de implementar en su ámbito de competencia, el enfoque de una sola salud, cuya orientación es prevenir y tratar enfermedades en los animales que afectan la salud de las personas, en armonía con el medio ambiente.

Resulta imposible determinar dónde o cuando la medicina veterinaria comenzó a desarrollarse, de la misma forma que es imposible determinar donde se domestico por primera vez al ganado, a los perros o a los gatos. Su objeto es ocuparse de prever, diagnosticar y curar las enfermedades que suceden en los animales, sean domésticos, silvestres o de producción.